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［四つのテスト］1. 真実かどうか 2. みんなに公平か 3. 好意と友情を深めるか 4. みんなのためになるかどうか
●例会日／金曜日〈12：30～13：30〉
●例会場／ホテル日航ノースランド帯広
●事務局／帯広市西3条南9丁目 帯広経済センタービル4F
　　　　　　　　　　　　　　     TEL 0155－25－7347

　皆さんこんにちは。
　この後、ご紹介しますが、今日から新メ
ンバーが入会されます。先週の夜間例会で
オブザーバーとして参加して頂いたので、
すでに知っている方もいるかと思いますが、

当クラブ最年少の４５才です。会員数が６４名となり
ますが、今後も会員増強よろしくお願い致します。
　さて、今月はロータリーの友月間となります。以前
にも、お話しさせて頂きましたが、ロータリーには、
３つの義務があります。１つは、会費の納入、２つ目は、
出席の義務、そして３つ目が、ロータリー詩の購読です。
皆さん、毎月、ロータリーの友を読んでくれているで
しょうか？私は、細川会員がガバナーの時、地区のロ
ータリーの友委員会の委員長をさせて頂きましたが、
それまでほとんど読んだことがありませんでした。そ
の１年間だけは、毎月購読レポートの提出がありまし
たので、必死に読みましたが。
　RⅠ公認のロータリー詩は世界に３０詩以上あり、ア
メリカの1911年創刊のロータリー詩は５０万部、少な
い部数ではブルガリアの1500部。日本のロータリーの
友は、1953年に創刊され、今年で70年になります。発
行部数は87200部、1部275円で年間12部ですから、１
人3300円で、年3億近い収入となります。
　皆さん、ロータリーの友を読んでいて不思議に思っ
た事はありませんか？両方に同じような表紙がついて
おり、左から読むと横書き、右から読むと縦書きにな
っています。これは、もともとは、横書きだったので
すが、俳句や川柳などの掲載が横書きでは難しいので、
1972年から縦・横に分けて掲載しているとの事です。

この機会に、一度、ロータリーの友を是非読んでみて
ください。日本のロータリアン、世界のロータリアン
の考え方や行動が、詳しく書いてありますので。
　これで会長挨拶を終わります。
■会務報告　　　　　　　　　　　  南出　雅樹　幹事
①国際ロータリー第2500地区ローターアクト　

第30回地区協議会　ご協力の依頼
②2023-2024年度クラブ概況の修正箇所のご案内
■新会員紹介
　大浦功之　君　紹介　　　推薦者　松岡真勝　会員
■委員会報告　　  　　　　松岡　真勝　社会奉仕委員
　「古着ｄeワクチン」取り組みのご案内
■ニコニコボックスの発表　  　萩原　敬一郎　副会長
・誕生日に記念品を頂き有難うございました。　　　
　細川　吉博　会員　　稗貫　秀次　会員
・誕生日に記念品を頂き有難うございました。また、先
週の職業奉仕の例会参加していただき有難うございま
した。　
　深井　弘美　会員
・誕生日に記念品・結婚記念日のお祝いを頂き有難うご
ざいました。娘に初孫が生まれました。女の子です。
　南出　雅樹　会員
・妻の誕生日に記念品を頂き有難うございました。　　
　伊藤　隆志　会員
・残暑見舞い　　　
　長谷川道正　会員
・大浦さん入会おめでとうございます。
　石岡　幸雄　会員
・本日より新入社員の大浦が入会します。宜しくお願い
します。
　松岡　真勝　会員
・家族会では夫がお世話になり有難うございました。
　廣瀬　允乃　会員
・本日は貴重な時間を頂き、私の話を聞いていただき有
難うございました。　　
　近間　正美　会員
・本年、会社６０周年になりました。　　　
　林　　　学　会員
■プログラム　　　　  曽我　浩昌　プログラム委員長
【　新入会員卓話　】　 　　近間　正美　会員
　皆さん、こんにちは。先ほどもお礼を言っちゃいま
したけれども、今日これからお話をさせていただく機
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■点　鐘
■国歌斉唱
■ロータリーソング（四つのテスト）
■９月誕生祝
臼井　呉行　会員　　   S22.9. 4　　神田　京介　会員（敦　子様）9. 8
夷石　行夫　会員　　   S24.9. 4　　南出　雅樹　会員（恵　美様）9.13
細川　吉博　会員　　   S33.9. 5　　渡辺　省一　会員（幸　希様）9.18
稗貫　秀次　会員　　   S34.9. 8　　伊藤　隆志　会員（美智代様）9.19
石割　昭浩　会員　　   S35.9. 6　　松原　光一　会員（千　秋様）9.24
斎藤　政樹　会員（智子様）9. 5　　砂金　康弘　会員（祐　希様）9.30
■バースデーソング
■乾　杯
■会長挨拶

石岡　幸雄　会長

石岡　幸雄　会長
　



会を設けていただきまして、誠にありがと
うございます。えー、簡単にですけれども、
わたくしの方からですね。時間の許す限り
お話をさせていただきたいと思いますので
ご清聴の方、よろしくお願いいたします。

まず簡単に自己紹介ということで、この前、あの入会
の時にもお話させていただきましたけれども、生年月
日は1964年の10月4日ということで、今年59歳になり
ます、家族の方ですね、妻と娘2人と言うことで家は札
幌ということですので、帯広の方には単身赴任と言う
ことでございます。
　学校は帯広工業高校の電気科の二回生と言うことで、
高校卒業しまして、現在の財団法人北海道電気保安協
会に入会して現在に至り、振出しは釧路の方で勤務を
しまして以降、札幌・弟子屈・岩見沢・帯広と言うこ
とで約40年ぐらいに勤務していると言うところでござ
います。あんまり趣味もありませんので、これ以上ご
披露することがないですから、これ以降は私共の保安
協会がどんなことをやってるのかと言うことを少しで
すね。ご紹介をさせていただきたいと思います。で、
ちょっと音楽が流れますので、びっくりしないでくだ
さい。北海道電気保安協会というあのコマーシャルの
ですね。このサウンドロゴはお聞きになった方いらっ
しゃるんじゃないかなと思います。アンケートなんか
も取ります。取りましてもですね。このサウンドロゴ
の電気保安協会っていうのはわかるんですけど、何を
やっているんですかっていうと、なかなか分かってら
っしゃらない方が多いので簡単にご説明をさせていた
だきたいと言うふうに思います。その前にですね、我々
電気事業に携わる者として一番重要視しているところ
をちょっと触れさせていただきたいと言うふうに思い
ます。我々電気に携わる者で、やっぱり起こしてはい
けない事故ということで大きく分けると三つほどござ
います。
　まず電気で火災を起こさない漏電したりショートし
たりですね火災を起こさないようにしましょうと、そ
れから二点目は感電負傷事故、ビリビリっときて怪我
をしたり、場合によっては死亡事故に至るとこれは絶
対避けなければなりませんと言うことでございます。
それから三点目はちょっと聞きなれないんですが、波
及事故と申しまして、まあ簡単に言いますと自分の設
備が故障して人様に迷惑をかけないようにしましょう
ということがですね。われわれ電気事業とか電気の保
安に携わる者として一番重要視している内容でござい
ます。で、そもそもですね、この電気の事故防止に対
する基本的な考え方っていうのは皆さん、どんな生活
してて法律があるかと思いますけれども、そもそも電
気事業法で電気業界とかですね、そういう法律がござ
います。この中で自主保安、自分の設備は自分で守る
と当たり前のような言葉ですが、まあこういうことが
基本的な考え方です。では、それぞれご家庭や商店と
かは電圧が100ボルトと200ボルトとで使われている
方々はどういうふうに設備を守るんだということです
けれども、これ本来ですね個人個人が定期的に検査を
して漏電してないかとか危ないところじゃないかって

調べるのが基本的な考え方なんですけれども、皆さま
のご家庭に私共の職員が回らせていただいております。
ですけれどもこれは本来、個人個人が定期的に検査を
し漏電してないかとか危ない所がないか調べるのが基
本的な考え方なんですけれども、当然のごとく電気の
知識に詳しい方というのはほとんどおりませんですか
ら法律としては電線路維持運用者とちょっと難しい名
前ですが、まああの平たく言うと北海道電力のネット
ワークですね、法律としてですね。それぞれの皆さん
の安全調査を行わせなさいと言う法律になっておりま
す。それから自社ビルなんかを持たれてまして、ビル
とか工場とか大きい設備ですね6600ボルトを100ボル
トとか200ボルトに変換して使ってる方ですね。国家資
格である電気主任技術者という方を選任して専門に診
てもらってくださいという法律になってます。ただ、
この電気主任技術者という国家資格はなかなか持って
る方がいらっしゃいませんので、資格を持っていなけ
れば資格を持っている個人の方ですとか、私共のよう
な電気保安法人っていう会社の方にですね、委託して
もいいですよと、こういうような法律の立て付けにな
っております。
　じゃあ私共の保安協会はどういうことをやっている
かということで三点ほどあります。まあ、先ほど言っ
た調査業務と言いまして、電線路維持運用者・北海道
電力のネットワークさんからお仕事をいただきまして、
皆さんのご家庭の電気の安全調査を行っております。
これも法律で四年に一回必ずやりなさいと言うふうに
決まっておりますので必ず皆様のご家庭に私共の職員
が回らせていただいております。近年在宅、昼間しか
やりませんので在宅のお客様がいらっしゃらないこと
も多いんですけども、そういう場合、ご不在でも電気
のメーターとか、電線引き込み口で漏電してるかして
ないかっていうのは分かりますので必ず郵便受けにそ
の調査の結果ですとか、パンフレットこういうものを
置いております。それから保安の方は、先ほど言った
ビルとか工場の点検をさせていただくと言うことでご
ざいまして、こういう電気の主任技術者を選任しなけ
ればならない。お客さんっていうのは北海道の中で約5
万件ぐらいあります。そのうち外部委託、他に任せて
もやってる会社さんが4万件くらいと言うことになって
ます。そのうち十勝管内で私共はですね約2500件ぐら
いのお客様とご契約させていただいて電気の保安の仕
事をさせていただきたいと言うことになっております。
それからもう一つは広報業務ということで、今日のよ
うに電気の安全な使いかたや省エネルギーなどの普及
啓発こういうものお仕事をさせていただいてますので、
今日こういう機会を与えていただいてですねお話をさ
せていただくことは大変光栄なことであります。で、
ちょっとここからはですね、小ネタを一つ二つほどお
話しさせていただきたいと思います。皆さんの自分の
設備と北電さんの設備の境目っていうのはご存知でし
ょうか。一軒家を例にしますと建物がありまして、北
電さんからの電線が来ています。ここで軒下の北電さ
んの電線の接続部ここが境目です。そして建物で言う
と北電メーターと分電盤に安全ブレーカーというのが
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■次週のプログラム予定

■閉会宣言
■点鐘 石岡　幸雄　会長

〈木曜日〉足寄RC：足寄銀河ホール21
　　　　 清水RC：清水町中央公民館
　　　　 帯広西RC：北海道ホテル

　「ゲスト卓話又は会員卓話」 会員数 計算に用いる
会　員　数

ホームクラブ
出 席 数 メークアップ 欠　席 出席率

発　行／会報広報委員会　　　　 委員長／川端　正幸

36 61％64

〈月曜日〉広尾RC：日高信金広尾支店
　　　　 帯広南RC：北海道ホテル
〈火曜日〉芽室RC：めむろーどセミナー
　　　　 帯広東RC：ホテル日航ノースランド

〈水曜日〉帯広RC：ホテル日航ノースランド
　　　　 上士幌RC：川村福祉会館
　　　　 音更RC：ハピオ木野

■出席報告／長谷川道正　出席委員長

ついてるんですけど、これが北電さんの施設でそれ以
外は全部お客様の設備です。ですから、たまにですね。
あの建物の壁の配管が取れてますよって、私共点検で
指摘をしますと、これは北電さんのじゃないですかっ
ていう質問もあるんですが、全部自分の設備です。まあ、
こんなような形になっておりますので、ちょっと覚え
ていただければというふうに思います、で一つ電気の
設備で不良の例と言うことですが、先ほど言いました。
北電さんの電線と軒下で繋いでる部分ここがですね、
電線被覆がちゃんとこうかかってるんですが。経年劣
化古くなったり、直射日光があったり上がったりしま
すと、だんだんこの被覆がボロボロになってくるんで
すね。そうすると電線が裸になってきまして、まあ強
い風とかで揺られてショートするとか、建物にふれて
漏電をするとか、それから状況にもよりますけれども、
建物の外装壁塗りをする時、ビルを塗り直す時に足場
を組みますよね、そういう時にです知識のある業者さ
んがこういうところをちゃんとカバーをかけるんです
けれども、知識のない業者さんはこのまま足場を組ん
で業者の方がですねこの電線と足場に触って感電され
ると過去には死亡事故もあったとこういうようなこと
もありますので、まああまり軒下を見る事もないんで
しょうけども、こんな事故もありますということで注
意してください。それからご家庭の中でこんな使いか
たしていませんか？ということで今日は電気は正しく
使いましょうというパンフレットありますけれども、
この中から抜粋してありますので、後ほどご覧になっ
ていただければいいのかなと言うふうに思います。特
にここに書いているとあります。プラグがコンセント
にしっかり差し込む、中途半端に差し込むと接触不良
で熱があったり、そこの中途半端な所に埃がたまって
湿気がついて火が付く、俗に言うトラッキングってい
うんですけど、こう言う様な事故ありますので是非棚
の裏とかにコンセントとかでよくありますので、たま
に見ていただければいいのかなとこんなふうに思って
おります。
　感電事故防止のためにということでよくアースをつ
けてください。それから漏電遮断器をつけてください
と言う話をします。これを二つやることですね感電す
る怪我がかなりが相当ですね。防げると言うことでご
ざいますので、要は電気漏電したら自分の体を通さな
いで逃がしてしまうアースで逃がしてしまう、仮に感
電しても零点何秒かで落ちる遮断器で電気を切っちゃ
ってこういうようなことがですね。完全負傷事故の防
止になりますので是非この辺ですね特に200ボルトで使
われる電気ですとか、軒下や屋外に置かれた自動販売

機、それから洗濯機とかそういうものについてはです
ねアースと漏電遮断器っていうのをセットにしていた
だきたいと思っております。そして今日は9月一日の防
災の日と言うことでございますので防災の関係という
ことで停電した時にどうしますかというようなことで
ございます。停電したらですね。まずあの自分の家が
夜だと真暗になりますけれども、周りをみてください
ということです。で、周りも暗かったら北電さんの方
の停電だなと言うことですので少し時間をおいて待っ
ていただく、でも他が点いているのに、自分の家だけ
停電だなって言うことであれば、ブレーカーとかヒュ
ーズが切れている可能性があるので、チェックをして
いただければと言う風に思います。まあ、切れる原因
はいろいろ電気の使いすぎとか色々あるんですけれど
も、そこが分ればすぐ復旧できるのかなと、それでも
だめな場合は、まあ北電とかのサービ、スネットワー
クセンターに電話してみると言うのも一つの手かもし
れません。あと地震の関係ですね。よく地震が来たら
コンセントからプラグを抜いてっていうふうに言われ
ると思います。こちらの方ですねプラグ入れたまま避
難すると勝手にスイッチが入って通電火災と言うよう
なことになります。それから避難するときにはブレー
カーを切っていただくと言うことで、そういう火災が
防げると言うことになっております。あとビルと工場
の省エネ省までについてということなんですが、ちょ
っと専門的なのでここはですね簡単に言うと電気料金
というのは一般の方は安全ブレーカーですけど工場と
かは30分間の平均電力でその基本料金というのは決ま
りますので、まあそういうものをどういうふうにセー
ブして行くかっていうことが省エネにつながるという
ことなんですけど、どういう使いかたをしてるかわか
らないということであれば、こういうモニターをつけ
てですね、自分たちの電気を使っている状況を見てで
すね、節電してはどうでしょうかと言うことになって
おります。こちらの方にいろいろやった事例を乗って
おります30分間の平均ですから、その時間を見ながら
冷房のスイッチを入れたり切ったり、そういうような
ことを工夫したとかですね、そういうことで冷房の温
度28度に一定にさせたと、まあ、そういうような事例
をしておりますので是非やっていただければと言う風
に思います。ちょっと時間もしてまいりましたので、
これで。簡単ですけれども、電気を正しく安全にそし
て賢く使っていただきたいと言うことをお願いしまし
てですね。
　わたくしのお話を終わらせていただきたいと思いま
す。ご清聴ありがとうございました。


